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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）明年區議會選區分界的公眾諮詢期

於前日截止，選舉管理委員會指，共收到約5,700份意見書，較上次

同類諮詢大增近3倍，為回歸以來最多意見的一次。有提出反對意見

的區議員批評，選管會未有考慮到社區服務的完整性，部分劃界建議

「硬」將一個社區「割開」兩區，對居民及議員服務造成不便。

是次臨時建議中，全港18區將有128
個選區要重新劃界。其中，元朗區

要重劃的選區有17個，是全港最多；其
次是觀塘、深水埗和沙田。
選管會表示，截至8月21日正午，選舉
管理委員會就2019年區議會一般選舉選
區分界及名稱臨時建議公眾諮詢，共收到
約5,700份意見書，其中約5,300份為不同
的範本形式書面申述。
根據資料顯示，上次同類型的諮詢，選
管會共接獲1,446份意見，今次較上次同
類諮詢增加近3倍，為回歸以來最多意見
的一次。
選管會下一步將詳細研究所有意見，並
撰寫報告，約於今年11月向行政長官提

交。

陳恒鑌批機械式分割
對於臨時建議，民建聯荃灣區議員陳恒

鑌在接受香港文匯報訪問時直言，是次改
動對民建聯區議員團隊影響很大，就以長
洲為例，由原本兩個選區劃剩一個區，慘
遭「滅區」。
此外，葵涌區有數個選區，其半個選區
的範圍被劃走，嚴重影響居民接受服務的
權利。陳恒鑌指出，由於影響範圍龐大及
深遠，民建聯及地區兄弟已提出反對建
議，希望選管會真正聽取地區聲音、社區
完整性及街坊的生活模式，而非機械式按
人口比例「割區」。

鄭泳舜：街坊驚搵唔到我
民建聯深水埗區議員鄭泳舜表示，深水

埗區也有不少選區被重劃，打亂了很多服
務計劃。就以自己所屬的區為例，亦被建
議劃走10幢大廈到鄰區，已經有不少街
坊感到困擾，擔心日後不能再找自己幫
忙，而他已向街坊保證，無論如何只要街
坊有需要，必定會幫手。
鄭泳舜認為，明白選管會需要按照法

例要求劃區，但此改動的確引起很多問
題。

黎榮浩：倘割區推倒重來
黃大仙區議會副主席黎榮浩指出，據臨

時區議會選區分界建議，黃大仙議席數目
維持不變，但有7區需要重新劃界。
黎榮浩形容，「個區被斬了一半」，

街坊和議員同樣面對不知如何是好的困
局，「有很多議員在區內服務了10年以
上，與街坊建立了很深厚的感情，閒時
大家傾吓偈，事無大小都會找議員幫
手，若被割到鄰區，一切需要重新磨
合。」

香港文匯報訊（記者 殷翔）
保安局局長李家超昨日表示，
香港就基本法二十三條立法是
憲制責任，但需要合適立法條
件，目前未有立法時間表。關
於處理「香港民族黨」運作事
宜，他們的申述限期是下月4
日，目前不評論該案。
李家超昨日在公佈今年上半

年罪案情況後回應記者提問，
他表示，政府就基本法二十三
條立法的立場清晰，行政長官
亦表示特區政府有憲制上的責
任，不會逃避責任，但需要創
造合適立法的條件，才可以展
開工作。
至於什麼是有利條件，李家超
認為是可以理性討論、接納不同
討論、有平和的態度和整個社會
有互信等情況。
關於政府引用社團條例處理

禁止「香港民族黨」運作事
宜，被問到有否其他團體有機
會被調查或有意取締，李家超
回應指不會討論個別情況，重
申任何個人或團體行為，如有
法律規範，都會依法處理。

內地人員將進駐西九站測試
另外，李家超昨日還透露，已
批准經申請的內地執法部門人
員，進駐在西九站內的「內地口
岸區」，處理測試和安裝的預備
工作。但他們會在法例生效後，
才會於「內地口岸區」執行職
務。
高鐵香港段將於今年9月下

旬通車，3個紀律部隊已增聘
逾700人，處理通關及相關問
題。
政府與內地相關部門已成立

兩個工作小組，包括日常通關
小組及應急預案小組，一旦有
突發事件，會研究如何配合、
協助內地部門處理，並會參考
深圳灣口岸的經驗。
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藝術館再獲贈吳冠中代表作 特首致謝
香港文匯報訊（記者 高俊威）香港藝

術館再獲贈一批著名畫家吳冠中的代表
性畫作，包括不少經典的素描寫生原
稿，如《寧波水鄉》、《蘇州水巷》
等。捐贈儀式昨日在禮賓府舉行，行政
長官林鄭月娥出席，並致送感謝狀予吳
冠中家人。藝術館於明年下半年重開
後，將特設「吳冠中藝術廳」長期展出
其作品。

館藏全球最豐 將設吳老藝術廳
藝術館昨日宣佈再獲贈吳冠中的珍貴
畫作。藏品由吳冠中家人捐贈，包括上
世紀70年代下鄉「糞筐」時期的畫作
《山下人家》，以及多幅經典的素描寫
生原稿，包括《寧波水鄉》（《雙燕》
原稿）、《漢柏寫生》和《蘇州水巷》
等。是次捐贈還包括吳冠中生前常用的
印章、留學法國證件及法國政府頒授的
勳章等珍藏。

經吳冠中及其家人多次捐贈，藝術館
已成為全球擁有吳冠中作品最多、最豐
富的藝術機構，至今珍藏其捐贈作品及
個人文獻達450多項，涵蓋其逾半世紀
創作的油畫、水墨畫、素描、水彩畫、
水粉畫、塑膠彩畫及瓷版畫等，成為國
際上現代中國繪畫收藏及研究的重要中
心。
藝術館極為珍重吳冠中及其家人對香

港的情誼，於明年下半年重開後，將特
設「吳冠中藝術廳」，長期展出其作品
及相關館藏，並舉辦多項活動，特以紀
念明年吳冠中誕辰一百周年。

林鄭：與吳老畫作有奇緣
林鄭月娥昨日出席捐贈儀式，並致送

感謝狀予吳冠中家人，由吳冠中長子吳
可雨代表接受。林鄭月娥致辭時表示，
本港在短短一個月內，獲得兩批世界級
藝術藏品的捐贈，除有何耀光家人捐贈

予香港藝術館至樂樓書畫藏品，又有吳
冠中家人捐贈吳老作品，且捐贈的價值
和數量，雖不敢說絕後，也稱得上是空
前。
她提到，吳冠中的作品對她猶如老朋

友，因她擔任政務司司長期間，官邸裡
掛着他三幅作品的複本，與她朝夕相對4

年多；其後搬進禮賓府，再與其名作
《憶江南》相遇，形容自己與吳老的畫
作有着奇妙而美好的緣分。她指，當藝
術館接收吳老的捐贈後，她將可跟市民
一樣，有機會欣賞這些名畫的真迹。
她又指，除藝術館外，西九文化區的

M＋視覺文化博物館也曾獲貴重捐贈，可

見本港博物館的願景、工作和專業水平，
都獲得收藏家和公眾的認可和信任。
林鄭月娥表示，相信明年重開的藝術

館，以及未來相繼落成的M＋博物館和
香港故宮文化博物館，將會鼎足而立，
為觀眾展示世界最頂尖藝術品，把香港
文化藝術的水平，提升到更高層次。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會議
員何君堯去年要求香港大學將「佔中三
丑」之一戴耀廷革職，遭反對派針對，其
中聲言他在前年立法會選舉單張中「虛
報」律師資格，向廉政公署投訴他違反
《選舉條例》。
廉署昨日表示已完成調查，並向律政司徵
詢法律意見，律政司認為證據不足，決定不
檢控。
去年9月，立法會選舉完結超過一年、何

君堯發起革走戴耀廷行動後不久，多個反對
派中人及團體到廉署投訴，聲言何君堯在選
舉單張中寫上「新加坡、英格蘭及威爾斯執
業律師」，但沒有在三地執業，違反《選舉
（舞弊及非法行為）條例》。
何君堯當時曾公開自己在英國律師業註冊

和監管機構 Solicitor Regulation Authority
（SRA）的登記號碼，以及由新加坡最高法
院發出的事務律師證書，證明自己在有關地
方都有執業資格。

律政司：證據不足
廉署發言人昨日回應傳媒查詢表示，有關

投訴已完成調查，並向律政司徵詢法律意
見，律政司認為證據不足，決定不會向涉案
人士作出檢控。
廉署已於上月25日就有關調查向獨立的

「審查貪污舉報諮詢委員會」匯報，委員會
同意廉署的調查結果，而廉署已通知投訴人
有關調查結果。

執業資格遭盲砌
廉署不檢控何君堯
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■吳冠中的素描寫生原稿《寧波水鄉》
（《雙燕》原稿）。

■陳淑莊在塌樹事故發生後飛身撲出抽政
府水，不少網民也看不過眼。 fb圖片

前日又發生一宗塌
樹致死嘅問題，唔少
人都諗起成日阻住政

府斬樹嘅公民黨四眼陳（陳淑莊）班人，
仲叫佢回應吓。點知佢前日真係有回應，
喺facebook出文大條道理叫政府要立《樹
木法》、管理樹木，防止傷亡喎。有網民
就喺佢度留言話︰「真係斬又嘈晤（唔）
斬又話管理不善，市民見到尊貴議員搬龍
門搬到咁誇張真係得啖笑。」
前日塌樹事件發生後，四眼陳就出文
話︰「促請政府立即就《樹木法》立法及
成立有權有責的單一部門負責管理全港樹
木，以防再有傷亡發生。」連公民黨都喺

fb度轉載佢說法。
其實今個月初四眼陳都仲轉載過一則新

聞，內文繼續鬧政府之前斬港大嗰兩棵樹
唔啱，一死人就改口風講到理直氣壯，唔
少 網 民 都 鬧 爆 佢 做 戲 。 「Bo Lam
Wong」就建議佢不如落埋現場︰「仲唔
快啲×衝落去觀塘，有戲做嗱演員！」

網民寸搬龍門得啖笑
「Tommy Chan」就留言話︰「之前政

府為左（咗）安全要斬有潛在塌樹危險既
（嘅）樹，結果四眼陳圍住裸（棵）樹晤
（唔）比（畀）斬。而家政府跟議員嗰
套變成好多樹都『安全』晤（唔）斬得要

『保育』，結果咪塌樹害死人囉。真係斬
又嘈晤（唔）斬又話管理不善，市民見到
尊貴議員搬龍門搬到咁誇張真係得啖
笑。」
有網民亦叫四眼陳唔好再事後孔明，

「Wing Tim Yip」亦提返︰「那時候港
島西區大學附近斬樹你也有反對和阻止，
今天怎麼了？」公民黨個fb都有人留言
鬧。「Chung Cheung」反問︰「唔斬，
死咗人你哋嘈，斬，又嘈，即係點？」

無水不可抽 一味賴政府
「Callistus Teng」就概括四眼陳口訣︰
「公就你輸，字就我蠃（贏）！斬樹就政

府無耻（恥），死人就政府無能。」咩樹
都假，最緊要有得鬧政府啫。

■香港文匯報記者 甘瑜

「護樹莊」買齊大細 唔准斬 塌又鬧
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香港文匯報訊（記者 文森）平等機會委員
會在2011年至2017年間雖然只是接獲152宗涉
及家庭崗位歧視投訴，但數字未必反映問題在
香港的實際情況，該會與中文大學合作進行的
調查發現，市民普遍對《家庭崗位歧視條例》
較陌生，不排除有被歧視的員工不知道可以作
出投訴。
平機會在去年2月至今年5月間聯同中文大學
進行「香港工作間的家庭崗位歧視之研究」調
查，以電話訪問407名僱主及1,003名僱員，並
邀請當中的102名僱主參與半實驗探索性調
查，及對20名僱主及21名僱員進行深入訪談。
有7.8%受訪僱員表示曾在過往兩年遭受家庭
崗位歧視，當中以「進出口、批發和零售」及
「住宿與飲食業」等勞動力密集型行業的情況
最為嚴重，而教育水平較低的女性亦較常受到
歧視。
平機會主席陳章明並指，部分受訪者認為自
己不獲錄用的原因與面試時指自己要負上家庭
照顧責任有關。
受訪的僱主雖然認為公司不存在家庭崗位歧
視的情況，但特選的僱主進行的半實驗探索性
調查亦發現，不同的行業、不同規模公司的僱

主聘用需要照顧年長父母的女性申請人時，多
只包容於較低的職位。另外，調查並發現媽媽
亦是較常受到家庭崗位歧視的角色。
平機會在2011年至2017年間共接獲4,641宗

投訴，當中僅3.3%，即152宗屬《家庭崗位歧
視》，平機會政策、研究及培訓總監朱崇文認
為數字少得不合理，認為僱主和僱員均對在
1997年已經訂立的《家庭崗位歧視條例》了解
不足。

市民不熟條例 不知如何投訴
朱崇文相信，數字並未能反映家庭崗位歧視
在香港的情況，「家庭崗位歧視是在香港職場
中隱藏得較深的歧視，只有很少遭遇家庭崗位
歧視的僱員會作出投訴，原因是他們覺得沒有
必要去舉報，或是不知道如何作出投訴。」
平機會表示，會加強宣傳，讓大眾知悉他們
的權利和在受到歧視時可採取的行動，並指出
僱主可以向員工提供有薪的家庭照顧假期，以
解決家庭崗位歧視、減輕家庭照顧者的壓力及
營造友善的工作環境，及建議僱主應避免詢問
員工與工作無關的問題，以免「自招麻煩」，
避免被投訴歧視。

7.8%僱員遭家庭崗位歧視
香港文匯報訊（記者 高鈺）

政府昨日公佈「指定專業／界別
課程資助計劃（SSSDP）」最新
資料，計劃將於2019/20學年資
助6所自資專上院校38個課程的
3,236個學額，較今年多460個。
新增獲資助學額中，包括明愛專
上學院、公開大學及東華學院3
校的395個護理學士學位課程學
額，另65個則為物理治療及醫療
化驗科學學額，以回應社會相關
人才需求。
SSSDP旨在向指定專業範疇的

自資學士學位課程提供資助，為
相關特定行業培育人才。
明年獲資助的38個指定課程來

自十個人才需求殷切的範疇，分
別為護理、建築及工程、電腦科
學、創意工業、金融科技、保
險、物流、運動及康樂、檢測及
認證和旅遊及款待。
香港社會醫護人才需求殷

切，政府早前已建議，將於

2019/20學年增加教資會的醫科
及護理學額各 60 個；而透過
SSSDP資助自資院校，2019/20
學年新增的460個學額，亦全為
醫護類學科相關。
其中東華學院物理治療學士的

50個學額，為新納入計劃，另該
校醫療化驗科學學士的SSSDP學
額，則由30個增至45個。
此外，明愛、公大及東華的護

理學士學額，分別增加160個、
110個及125個，令SSSDP護士學
額總數大增至1,160個。
資助金額方面，政府亦宣佈會

按綜合消費物價指數調升，實驗
室為本課程資助額，將由每年
71,700元增至72,800元，非實驗
室為本課程，則由41,000元增至
41,700元。
新資助額將適用於符合資格的

新生和舊生，學生只需要支付扣
除資助額後的學費，有需要者亦
可再申請學生資助。

SSSDP再添額 護理學最煞食

建制批區會劃界硬割社區擾民
選管會接5700份意見書 較上次增3倍錄回歸後新高


